



3 de Diciembre. Día Internacional de las Personas con Discapacidad

El 3 de Diciembre ha sido designado desde 1992 el [Día Internacional de las Personas con Discapacidad](#) con el objetivo de movilizar a la opinión pública, promover la inclusión social, la igualdad de oportunidades y el derecho a la dignidad y el bienestar de *todas* las personas.

El tema para este año propuesto por las Naciones Unidas se centra en promover los [“17 Objetivos de Desarrollo Sostenible” \(ODS\)](#) necesarios para alcanzar el futuro que queremos y destacar el papel que desempeñan estos objetivos en la construcción de sociedad más inclusiva y amable para todas las personas en el mundo. Este año, esta fecha coincide además con el 10^{mo} aniversario de la aprobación de la [Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad](#), rápidamente ratificada por un gran número de países.

Los niños y adolescentes con discapacidades son objeto muchas veces de discriminación, incluso en los ámbitos de atención en salud y en los ámbitos educativos. Las actitudes y conductas negativas repercuten diariamente en la vida de los niños y sus familias, generando menor acceso a la atención en salud, peores resultados en educación y menor participación social, vulnerando en definitiva sus derechos.

Se estima que viven en el mundo alrededor de [100 millones de niños y adolescentes](#) con algún tipo de discapacidad. Los niños que viven en la pobreza y en países en desarrollo, representan el 80% de esta población. Nuestra visión es contribuir a un mundo mejor y esto quiere decir a un mundo en el que *todos* los niños puedan crecer sanos, protegidos, con acceso a la educación, al juego y puedan alcanzar su máximo potencial. Sensibilizar y erradicar las actitudes negativas entre nosotros es uno de los primeros pasos que hay que dar para crear este presente y futuro que deseamos.

Hoy hay un reclamo muy fuerte de equidad, de llevar a la práctica la igualdad de derechos que promueven las convenciones. Hay un reclamo de resultados distintos, de innovación y de nuevas prácticas que permitan que todos los niños, con o sin discapacidad, puedan recibir la misma calidad de atención en salud y el mismo acceso a la educación. Esta búsqueda tiene que ver también con nosotros los pediatras. Los pediatras somos los consultores naturales de las familias y por lo tanto, tenemos un rol destacado y de privilegio en la promoción de oportunidades a para *todos* los niños y adolescentes.

